

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 1.º de noviembre.

Roto el misterio de que se quiso rodear á la reunion verificada ayer en el Senado por los amantes de la conciliacion, resulta que de dos y media á tres, porque en este punto no se han puesto de acuerdo los diarios ministeriales, ni los que del comienzo de la reunion han dado cuenta, se reunieron veinticinco individuos de los mas «notables», habiendo llamado la atencion la puntualidad de los señores marqués de Orovio y Castro, que fueron los primeros que acudieron á la invitacion hecha por el señor Cánovas.

Como acontece en casos semejantes, y mientras se esperaba á los congregados, los de uno y otro bando comenzaron los cabildeos, manifestando algunos de los constitucionales disidentes que no consentirian de modo alguno con la base de la Constitucion del 45, como se habia dejado entrever en la sesion verificada el sábado en casa del señor Cánovas.

Esta manifestacion fué hecha al señor Cánovas del Castillo por el señor Alonso Martinez, y unido esto con la intransigencia moderada, manifestada del mismo modo por el señor Castro, hizo que la reunion se hiciera temerosa para el señor Cánovas y sus amigos en vista de tan concentradas ideas, por lo que el antiguo presidente de la Regencia se concretó á pronunciar breves palabras, en las que despues de reseñar el trabajo de la comision de «notables» y sus resultados, dijo que aproximándose el periódico electoral, la comision de los 39 tenia que resolver grandes cuestiones, y que á este fin y para facilitar este penoso trabajo, al orador le parecia oportuno nombrar una subcomision que podia componerse de 9 individuos, cuya proposicion fué aprobada por unanimidad, procediendo á su nombramiento.

Los agraciados fueron, á propuesta de los señores conde de Toreno, Auriol y Vida, encargados para ello:—Cánovas del Castillo, Alonso Martinez, Fernandez de la Hoz, Vahamonde, Santa Cruz, Llorente, Barzanallana, Castro y Belda (don Martin).

Aprobados estos nombramientos terminó la famosa reunion, anunciada con tanta pompa y precedida de tantos circunloquios y aparato, viniendo aquí como de molde una gráfica frase que ya se les habrá ocurrido á mis lectores.

Como se ve por esta sucinta y desaliñada relacion, la cosa ni aun merecia la pena de reseñarse; pero es el acontecimiento del dia y á nadie puede ocultársele que todo ello no ha sido mas que un aplazamiento indefinido é intencionado, con el objeto de conocer el acuerdo de los sagastinos, que se reunirán el dia 7 del corriente para despues resolver como mejor convenga; pero al decir de los sagastinos, estos no resolverán hasta saber el pensamiento de los conciliadores. De modo que el aplazamiento será de consideracion. ¡Y siempre lo mismo!

Las noticias de la guerra se reducen á dar cuenta de nuevas presentaciones verificadas en este distrito militar, habiéndolo verificado en Calaf un titulado coronel, un capitán y 84 individuos, además de un comandante, algunos oficiales y 102 individuos que se ha acogido á indulto en los diferentes pueblos de ese Principado.

Al propio tiempo el cónsul de Perpignan anuncia la entrada en Francia de Boet y 600 y pico carlistas mas, que acosados por el bravo Delatre, tuvieron que atravesar la frontera. Este incansable general dá cuenta tambien de la muerte del cura Mosen Pacho, á consecuencia de haber querido fugarse.—...

Madrid 2 de noviembre.

Las resoluciones de la comision directiva de los conciliados sirven de temas á suposiciones y conjeturas. Dificil es conjeturar, porque en mi opinion los directores de los conciliados esperarán las determinaciones de los sagastinos, y me temo que los sagastinos se limiten á elegir su junta directiva y á esperar los acuerdos de los conciliados.

Compás de espera, por lo tanto. Trabajo finísimo en uno y otro campo para adivinar las intenciones ajenas. En esto nos pararemos hasta el dia 10 que se publicará el decreto de convocatoria.

No es un secreto, que entre los sagastinos hay muchos que optan por el retraimiento. Se nota que los mas resueltos son los comités de provincias, que ven llegar con espanto el período electoral. Los madrileños acusan á los provincianos de tímidos y miedosos, por esta actitud, suponiendo que sus aficiones al retraimiento son solo consejos de la prudencia y del temor, por no arrostrar compromisos de una lucha electoral. No tienen razon los políticos madrileños.

La lucha en provincias es muy distinta de la lucha que vemos aquí. Las noticias que hoy publican muchos diarios de Jaen, Teruel y Sevilla, no son las mas adecuadas y oportunas para infundir alientos. Despues de lo pasado, y de los desastres de la guerra civil, es necesario confesar que se necesita gran decision para emprender luchas de este género. Yo me esplico la repugnancia de los provincianos, como se dice por aquí, á la lucha electoral recordando todos esos antecedentes, y será una dificultad para los mismos ministeriales arrastrar á las urnas al cuerpo electoral.

En cuanto á noticias de la guerra pocas son las que hasta la fecha se han comunicado, refiriendo que el movimiento de concentracion de las fuerzas carlistas se está operando bajo la direccion del famoso é inteligente cabecilla Périola, contándose que la fuerza con que cuenta son unos cuarenta y tres batallones, compuestos de unos quinientos hombres á lo mas.

El general Loma manifiesta que de regreso de su expedicion á Orduña, se le han presentado hasta el número de 14 facciosos.

Mas numerosas las que se efectuan en esos distritos militares, arrojan un total de presentados solo en la provincia de Gerona de 561 individuos, 24 oficiales y 6 jefes superiores, entre los que se encuentran Barrancot, Casademunt y el Tremendo, cabecillas conocidos en esas montañas, continuando con rapidez verdadera esta serie de presentaciones hasta el punto de manifestar el general en jefe que la provincia de Gerona ha quedado limpia de facciosos, pudiendo en breve decir lo mismo de las demás provincias de ese Principado.

¡Qué sea pronto!—...

(«Imprenta.»)

Madrid 2 de noviembre.

El dia de hoy con ser de difuntos y por lo tanto

no destinado por completo á los asuntos, aunque tampoco sea dia de holgar, lo ha sido de muchos y grandes rumores y entre ellos el mas importante, y al propio tiempo el mas insistente, es el del aplazamiento de las elecciones. No diré de él que esté desprovisto de fundamento, pero como aun no estaba determinado cuándo se habia de publicar el decreto de convocatoria, es difícil aplicar con exactitud en este momento esa palabra que se pronuncia por muchos como fatídica.

Si como se ha dicho son bastantes los pueblos en que no ha sido posible hacer la publicacion de las listas electorales en los plazos marcados por el decreto sobre la materia, esta circunstancia es un motivo natural y hasta necesario para que no se verifiquen las elecciones como generalmente se creia en los últimos dias de diciembre.

De todas maneras las circunstancias son tales que nada puede haber seguro sobre este asunto hasta que no veamos publicado en la «Gaceta» el decreto de convocatoria, y cuenta que las circunstancias á que aludo son felicísimas, pues me refiero á la guerra que lleva sesgo tan favorable que es muy posible que para darle el último y supremo impulso que haya de producir la paz convendrá que muy pronto vaya S. M. á ponerse al frente del ejército, en cuyo caso le acompañaría el señor ministro de la Guerra que es al propio tiempo presidente del Consejo, y esto ó paralizaría la accion política del gobierno para dedicar todas sus fuerzas á la accion militar, ó tal vez seria preciso organizar el gabinete de un modo distinto de como lo está actualmente, y todo esto habria de influir de un modo notable en la solucion de los problemas que hoy están planteados y que se cree generalmente que se han de resolver en un sentido y en un tiempo determinados y quizá en esto se está en un error de que muchos participan.

—A.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 2 de noviembre.

Los moderados intransigentes han tenido una reunion en casa del señor Moyano, á la cual han asistido varios altos funcionarios, entre otros el presidente del Tribunal mayor de Cuentas, don Fernando Alvarez. Segun se cuenta acordaron aceptar la Constitucion del 45 en toda su integridad y pureza, presentándose con esta bandera ante los comicios. No se dirá que este grupo esté embozado.

Los periódicos no hablaban de otra cosa que de la reunion del Senado. Cada uno la juzga y la discute á su manera, pero en vista de todo lo que dice la prensa, de todo lo que se habla en los círculos y de todos los detalles que se dan, encuentro confirmadas las observaciones que le hacia en mi carta de ayer.

No hay ese triunfo, ese acuerdo, esa union de que tanto blasonan, y con tanta gritería los periódicos ministeriales. La cuestion prosigue siendo la misma, tan tenebrosa como podia ser antes de la sesion. Resulta probado que se querian dar facultades omnímodas si la comision nombrada y hubo de desistirse de este propósito. Todo el talento y la elocuencia del señor Cánovas no consiguieron otra cosa que el acuerdo para elegir la comision, pero siempre que esta no tuviese mas facultades que la de «proponer» su fórmula á la reunion general.

Para este momento de lucha y de batalla se preparan los constitucionales disidentes que, en su gran

mayoría, insisten en decir públicamente que rechazan la Constitución del 45, cualesquiera que sea la fórmula ó el procedimiento con que traten de hacerla aceptar. Por su parte los moderados transigentes aseguran que la Constitución del 45 será aceptada pese á quien pese, y añaden que no será el actual gabinete ó al ménos el actual ministro de la gobernación el que haga las elecciones.

Esto se dice clara y paladinamente, sin ambages ni rodeos, en todos los círculos donde hay hombres políticos.

Tenemos pues que las cosas no han adelantado nada, ó por mejor decir, casi puede asegurarse que han retrocedido. Las pasiones están mas escitadas que ántes, los conciliados se miran de reojo y con recelo, sostienen entre sí discusiones acaloradas, se combaten y riñen en sus controversias particulares, se colocan en distinto campo y proclaman distinto procedimiento y distinta doctrina. ¿Dónde están pues esa unión íntima, esa concordia inquebrantable de que tanto hablan la «Epoca» y los otros periódicos?

Los constitucionales por su parte, siguen impávidos su camino y marchan directamente á la reunión del 7, que comienza á hacer cosquillas á los políticos y en la cual comienzan á fijar toda su atención.

Los ex-ministros de este partido se vuelven á reunir mañana en casa del señor Balaguer donde parece que se acordará definitivamente todo lo relativo á la junta magna del domingo.

Son ya muchos los comités, pasan de cincuenta, que han mandado ya sus actas y credenciales de los comisionados ó representantes nombrados para asistir á la reunión. De Cádiz vienen ochenta y dos representantes, dos por cada comité de la provincia. De Barcelona se recibió ayer el acta y vienen cuatro delegados como saben ustedes, el director de «La Crónica», y los señores Rius y Taulet, Llongueras y Monfredi. De Mataró, Tarragona, Lérida, Gerona, y otras partes de ese Principado han llegado también adhesiones.

Todo hace creer que la sesión del domingo, que debe celebrarse á la una de la tarde en el teatro del Príncipe Alfonso, va á ser muy concurrida y muy importante también para fijar los derroteros de la política.—G.

Murguía 26.

Ya saben ustedes por mi anterior á la hora que abandonamos ayer á Villareal para dirigirnos aquí. A unos dos mil metros de aquella villa, en una esplanada ó suavísima cuesta que existe á la derecha del camino que llevábamos y mitad del trayecto, entre Villareal y Elosu, situó el general Quesada los regimientos de la Princesa y de la Reina con una seccion de lanceros del Rey protegiendo la retirada. Bien pronto conocieron los carlistas el movimiento de nuestras fuerzas y tomaron nuevamente las trincheras de donde fueron anteayer tarde desalojados y desde ellas hacían fuego á las tropas que protegían nuestra estrema.

Intentaron avanzar, pero dos piezas Plasencia convenientemente situadas en una de las baterías que ocupan los carlistas el día anterior, contuvieron su empuje causándoles algunas bajas y les obligaron á ocultarse en las trincheras. Ya fuera del alcance del fuego enemigo el grueso de la división Pino, se retiraron las fuerzas escalonadas en el punto antes mencionado y seguimos tranquilamente nuestra marcha. En la retirada tuve dos bajas el regimiento de la Reina, un muerto y un herido.

A la salida de Elesu principia una espinada cuesta, las sierras Segostia, que fatigó á nuestros soldados. El general en jefe, que tiene presente siempre

el mas leve detalle de la vida militar en compañía, dispuso un pequeño descanso. Media hora habia trascurrido, cuando empezamos á continuar nuestra marcha, pasando por Oestafe, Copegui, Larrinoa Manurga y Zarate. En una altura de la jurisdicción de este pueblo nos hizo algunos disparos un grupo carlistas de unos 20 hombres sin causarnos daño alguno.

A las cinco de la tarde entraba el cuartel general en Murguía, precedido de un batallón y á las ocho y media de la noche la retaguardia.

Salieron á recibir al general á la entrada del pueblo el ayuntamiento, el cura y algunos vecinos.

Esta población, aunque reducida, tiene todas las comodidades que pueden desearse en un punto donde no se ha visto un soldado desde Agosto de 1873, que pasó la brigada Laportilla procedente de Bilbao.

Sus calles son rectas y sus casas de dos pisos. Todos los edificios son espaciosos, y entre ellos descuella el que está destinado á hospital de sangre. Tiene este muy buenas condiciones y está montado con elegancia.

En las dependencias destinadas á la curación de heridos y enfermos existen: un oficial del sesto de Alava, Don Raimundo Martínez, herido de bala en el muslo derecho en la acción de Tuyo el 19 de Junio.

El cabo primero del cuarto de Alava, Martin Bautista, herido del brazo derecho en la misma acción que el anterior.

El corneta de órdenes del cuarto de Alava, Eleuterio Martínez, herido en la ingle en la misma acción.

Manuel Gorvea, del sesto de Alava, herido en el brazo en la acción de las Salinas de Añana el 25 de setiembre.

Felipe Bernal, del cuarto de Castilla, herido grave en la pierna derecha en la acción del puerto de Zumelzum el 7 de julio.

Eustaquio Arri, del batallón de guías, fracturado el brazo izquierdo en la acción de Nanclares el 15 de mayo.

Raimundo Rubio, del sesto de Alava, atravesado el carrilío en la acción de Villogas el 15 de mayo.

Lorenzo Sanz, del mismo cuerpo, fracturada la pierna izquierda en la acción de Tuyo el 19 de junio.

Abdon Garreguí, del mismo cuerpo, atravesado el tobillo del pié derecho en la acción de Berehunda el 17 de agosto.

Eleuterio Cámara y Santiago Murguía, del batallón de Alava, enfermos ámbos.

Las camas son de hierro y tienen cada una de ellas un gergon, dos colchones, dos almohadas, dos sábanas un cubrecamas de abrigo muy vistoso y fuerte.

La sala de cirugía se denomina «La Purísima» y la de medicina de «San Vicente.» La primera tiene 11 camas y la otra 13. El saloncito destinado á los oficiales 2. Además cuenta este establecimiento con abundantes reservas de toda clase de utensilios.

Su personal consiste en un cura, siete hermanas de la caridad, un médico, un practicante y dos enfermeros.

Los gastos que ocasiona son satisfechos religiosamente por la diputación á guerra.

En el mismo edificio existe una escuela de niñas á la que concurren unas veinte ó treinta de los caseríos aquí inmediatos.

El país no puede ser mas pintoresco: frondosos valles y vegas, y poblados montes se encuentran encadenados por la naturaleza formando un conjunto sumamente agradable á la vista.

El ganado lanar y vacuno abunda en toda la co-

marca con gran satisfacción de nuestros soldados que disfrutan por las noches, ya que el día lo pasan sufriendo penalidades sin cuento, sacrificando las reses y saboreando despues el buen gusto que da á la carne la riqueza de pastos.

Son las siete de la mañana cuando redacto estas líneas y ha salido ya en dirección á Orduña, «segunda Estella» segun los carlistas, la mayor parte de las tropas. El cuartel general se dispone á seguir la marcha; cierro, pues, esta y aprovecharé el corto tiempo que tarda á salir inquiriendo si hay quien pagando con creces me sirva, llevando esta carta á Vitoria.

El segundo cuerpo ha pernoctado en Zárate y aldeas inmediatas.

Esta noche ha llovido en abundancia, habiendo cesado esta madrugada. Actualmente está encapotado el horizonte y reina un fuerte viento que nos azota.—F. Peris Mencheta.

(«Crónica de Cataluña.»)

BARCELONA 4 DE NOVIEMBRE.

El coronel Villar participa que cuatro compañías que envió desde Olot á practicar un reconocimiento hacia Camprodon se apoderaron de la bandera del batallón de Savalls, bordada en oro y con piedras, que el coronel Villar ha ofrecido al general en jefe por si se digna aceptarla.

El Excmo. señor Capitan general don Arsenio Martínez de Campos, que salió ayer mañana de esta ciudad, llegó sobre las cinco de la tarde á Manresa.

El gobernador militar de la Seo de Urgel ha enviado á esta Capitanía general el siguiente telegrama:

«Bourg-Madame 2.—A consecuencia de una combinada operación con la brigada Araoz en Orgañá y fuerzas á mis órdenes, se ha obligado á presentarse á indulto á un jefe, 17 oficiales y 64 individuos carlistas con 50 caballos equipados y con algunos armamentos.

La columna Fuentes sigue su movimiento sobre Castells desde Labansa por Pallés y Conca de Tremp»

Trescientos hombres de la guarnición de Vich verificaron anteayer una salida hacia San Hipólito de Voltregá, encontrando á un grupo de carlistas en San Bartolomé del Grau, cogiéndoles algunas armas, documentos y otros efectos y haciéndoles prisionero á un oficial llamado José Galles. Dicha fuerza regresó ayer á Vich sin novedad.

Ayer se presentaron á indulto en Villanueva un carlista, en Vich, 12, en San Hilario 6, en Anglés 12, en Llorá 1 jefe, 6 oficiales y 44 individuos, y en San Bartolomé del Grau 4 oficial y 1 sargento 1.º

Ayer el general Chacon y el coronel Francés se hallaban en Gerona y Lasso en Prats de Llusanés.

Clemens se hallaba ayer en Camdebarco y Mariano Carraté en Viladrau con sus respectivas rondas.

Lérida 3 de noviembre.

Ningun suceso digno de relatarse ha acontecido por esta comarca desde mi última, escepcion hecha de las incesantes presentaciones de carlistas en Cervera y Balaguer, que demuestran palmariamente la favorable reacción que va operándose entre los carlistas en armas, persistiendo únicamente en el estado de rebelion unos cuantos ilusos y bastantes procesados por delitos comunes, pues los que profesaban de buena fé esa idea han abandonado las filas casi todos.

Las noticias mas recientes que á fuerza de no pocas investigaciones he podido inquirir respecto al paradero de la faccion Castells, único núcleo de alguna importancia que aun queda en el Principado catalan, y que indudablemente procurará sostenerse hasta el postrer momento, acusan la presencia de dicho cabecilla al frente de su partida en el distrito de Biosca, de cuyo punto salió antes de ayer por la mañana con direccion á Torá, habiéndose podido colegir por sus movimientos que trataba de correrse hácia el pueblo de Torrefeta, y sus intenciones no debian ser muy santas por lo que hace á los liberales de dicha poblacion que han sido de los primeros en declararse abiertamente hostiles á los carlistas al levantarse por dos veces en somaten, y con razon se atribuia á Castells el criminal propósito de incendiar el pueblo que nos ocupa, pues llevaba al efecto dos ó tres barriles de petróleo; pero las muchas columnas que le persiguen, obedeciendo á un plan vasto y bien combinado, le han obligado á desistir de su idea, asegurándose aunque no respondo de la exactitud de esta noticia, que ha sido alcanzado ya por una de las brigadas que le seguian la pista, si bien se ignora el resultado.

El titulado teniente general de los ejércitos reales y capitán general in partibus de Cataluña comprendiendo sin duda la trascendencia para su perdida causa que ha de ejercer la levantada actitud de los pueblos, ha publicado un bando, del que le acompaño una copia, lleno de terribles amenazas contra los liberales: es un escrito que refleja perfectamente el despecho de su autor al ver lo meremadas que van quedando sus filas, señal evidente de que la guerra toca á su fin.

Teniendo noticia el comandante militar de Balaguer de que en el pueblo de Ager distante unas cuatro leguas de dicha poblacion se hallaba una partida como de unos cien carlistas que supongo irian mandados por Baró, cometiendo exacciones de dinero, practicó una salida anteayer por la tarde al frente de las fuerzas disponibles de la guarnicion, ignorándose su resultado á la hora en que escribo la presente.

Ayer mañana salió un tren para Huesca conduciendo la batería de cuatro piezas de artillería rodada perteneciente á la brigada Moreno Villar que habia quedado en esta capital. Por la noche lo efectuaron tambien en igual direccion, unos 40 caballos de Villarrobledo que han ido á incorporarse á su regimiento.

Pingües ganancias ha proporcionado á la empresa de nuestro coliseo la representacion en las dos últimas noches del drama fantástico-religioso «Don Juan Tenorio» cuya ejecucion ha dejado sumamente complacida á la numerosa concurrencia que llenaba las localidades del teatro de bote en bote. El director de la compañía, señor Cuello, no perdona medio alguno para dar la mayor variacion y amenidad posibles á los espectáculos y al efecto están en estudio algunas obras del repertorio moderno que es seguro serán del agrado de sus constantes favorecedores.

Acabo de recibir la importantísima noticia de haberse acogido ayer á indulto, en Cardona, 800 infantes armados y 41 ginetes con armas y caballos, pudiendo darse por terminada la insurreccion carlista, pues los presentados proceden de las fuerzas de Castells.

Copia del bando que dió el cabecilla Castells en Llanera el dia 29 de octubre próximo pasado.

Artículo 1.º Será pasado por las armas, sin mas tiempo que el preciso para reconciliarse con Dios, todo alcalde ó persona que comunicare al pueblo de cualquier modo la órden de levantarse en somaten contra el ejército real ó fuerzas del mismo.—

Art. 2.º Vienen comprendidos en el artículo anterior todos los que mandaren, indujeren ó aconsejaren á otros á acudir al somaten y los que tocaren las campanas para el mismo.—Art. 3.º Por cada un carlista que se matare en el término de un pueblo levantado en somaten, serán pasados por las armas dos vecinos del mismo conocidos por sus ideas liberales; por cada un herido se impondrán y pagarán dos mil duros, y mil por cada un prisionero.—Art. 4.º Por cada un paisano que acuda al somaten se pagarán cien duros por el pueblo, si el mismo paisano no pudiere pagarlos.—Circúlese este bando á los pueblos, quedándose copia los alcaldes que lo harán público en su distrito.—Cuartel general de Gironella 14 de octubre de 1875.—Juan Castells.—Hay un sello.—El alcalde del pueblo y distrito de Biosca es responsable de la circulacion y publicacion de la presente copia.—Llanera 29 de octubre de 1875.—El comisario delegado, Miguel Gañet.—Señor alcalde y ayuntamiento de Biosca. («Diario de Barcelona.»)

Madrid 3 noviembre. Oficial.—El comandante militar de Ramales sorprendió á los aduaneros carlistas en el valle de Carranza, les hizo un muerto y tres prisioneros y les cogió varios efectos y dinero.

El señor Castelar ha escrito una carta al señor Pascual y Casas diciendo que no debia solicitarse declaracion alguna del gobierno; declárase contra el retraimiento cuya política califica de cursi ó tontaría de los revolucionarios y vieja escuela de democracia anticuada, añadiendo que la política no es un catonismo, sino algo práctico y tangible.

A últimos de noviembre ó primeros de diciembre S. M. el Rey se pondrá al frente del ejército del Norte.

El «Cronista» dice que se ha recibido en el ministerio de Estado la contestacion de Roma en que se sostiene las pretensiones que constantemente ha mantenido el Vaticano respecto de España.

Las noticias alarmantes sobre la cuestion cubana propaladas por la prensa norte-americana y que reproducen los periódicos europeos deben acogerse con prevencion poco antes de la apertura del Congreso norte-americano. Aconteció el año pasado una cosa análoga, coligiéndose ahora como antes que estas noticias responden á manejos de partido.

Es completamente falso que se apareje una escuadra española para Cuba.

Viena 2.—Continúan en la Sérvia los preparativos belicosos.

El periódico oficial anuncia que se ha concedido el «exequatur» á D. Joaquin Pereira como cónsul de España en Burdeos.

Un telegrama de Nueva-York anuncia que las elecciones para la legislatura son generalmente favorables á los republicanos.

París 3 noviembre. La mayor parte de los periódicos de París consideran la publicacion de las noticias relativas á las relaciones entre España y la América del Norte sobre la isla de Cuba como un manejo electoral del presidente Grant.

París 2 de noviembre. El general Cabrera estuvo ayer en París de paso para Lóndres y almorzó con la reina doña Isabel.

San Sebastian 2. Las baterías carlistas han causado graves averías al bergantin francés «Archimede» en Pasajes.

El general Quesada ha regresado á Vitoria.

El general Loma se ha establecido en Arrigorriaga, Vizcaya.

París 2. Noticias de origen carlista confirman que Savalls, que fué preso hace ocho dias por órden de don Carlos, será juzgado en un Consejo de guerra con Doregaray por haber comprometido la ocupacion de Cataluña por los carlistas.

Crónica Local.

Queda fijamente señalado el dia 14 del actual la salida del puerto de Barcelona para el de la Habana del vapor «José Baró.»

Han llegado ya á Palma unos 300 quintos procedentes del Depósito de Valencia los cuales van destinados al Batallon Provincial de estas islas, así como los demás que lleguen en adelante, serán instruidos habiéndoseles entregado ya el armamento.

La Direccion general de correos y telégrafos, ha acordado que desde el presente mes, se establezca una tercera expedicion mensual de vapores-correos entre la península y las islas de Cuba y Puerto-Rico; á cuyo efecto saldrán los buques del puerto de Cádiz los dias 10 y 30 de cada mes, y de Santander el 20 para dichas islas; y de estas para Cádiz los dias 5 y 25, y para Santander el 15, debiendo principiar con la expedicion que deberá salir de la Habana el 5 y de Cádiz el 10; continuando sin interrupcion en la forma espresada.

Segun vemos en los periódicos recibidos por el correo de anteayer, D. Juan Tremol y Faner de Ciudadela se dirigia á Madrid para asistir á la gran reunion que debe celebrar en este último punto el partido constitucional.

Por falta de licitadores no tuvo efecto en la mañana de ayer la subasta de coches fúnebres.

Segun noticias fidedignas el dia diez y seis del corriente llegará á Barcelona para dirigirse á esta la compañía de ópera italiana que debe actuar en nuestro coliseo.

La escuela catequística, ó sea de doctrina que se tenia en la Parróquia de Santa María en los lunes, miércoles y viernes y que se suspendió por motivo del calor, se seguirá otra vez el lunes próximo 8 del corriente en los espresados dias al toque de la Ave-Maria.—*El Cura Párroco.*

TEATRO.

FUNCION PARA HOY DOMINGO
7 DE NOVIEMBRE DE 1875,
TOMANDO PARTE LOS CELEBRES HERMANOS CONOCIDOS POR LOS

AEREOMANES.

PROGRAMA.

Se pondrá en escena las divertidas piezas

RONCAR DESPIERTO.
LA MODISTA EN CENTINELA.

EL FUERA.

Tomando parte la Sta. Villalonga, y la Sra. Garcia y los Sres. Serra, Traid, Fábregues, Herrera, Serra y Marsal.

En el primer intermedio los hermanos Woalther, ejecutarán los

CANBIOS DE TRAPECIOS.

Se empezará á las 7 y media.

SUSCRICION para atender á las obras de reparacion que se están practicando en la Ermita de Nuestra Señora del Monte-Toro.

	Rs. vn.	Cénts.
Suma anterior.	6185	83
PARROQUIA DE MAHON.		
El M. Ilustre Ayuntamiento.	200	00
El Sr. Baron de las Arenas.	500	00
Sr. D. Juan de Olivar y Febrer.	300	00
« Juan Morillo pbro.	100	00
« Joaquin Alberti y Seguí.	80	00
« M. P. P.	20	00
« Miguel Gelabert y Mus.	8	00
« R. P. P.	20	00
« Cristobal Cardona y Orfila.	4	00
« José Tutzó y Pons.	16	00
« Maria Quadrado.	8	00
« Juan M. Saura Font	200	00
« Juan Sampol pbro.	10	00
« Simon M. de Sintas.	200	00
« Margarita Amorós.	2	00
« Sebastian Rotger.	4	00
« Francisco Oleó Coll.	10	00
« Juan Maroto.	10	00
« Sebastian Olives.	10	00
« Juan de Vidal Febrer.	200	00
« Mariana de Vidal, V.ª de Febrer	200	00
« Isabel Sintes.	4	00
« Bartolomé Mora y Riudavets.	20	00
« A. S. O.	20	00
« Juan Llambias y Font.	100	00
« N. N.	100	00
« Vicente Carreras de Alcaidus.	100	00
« José Tudury de la Torre.	20	00
« José Sancho y Cáules.	10	00
Suma.	8671	83

(Continuará.)

EMPRESA TEATRAL

Habiéndose recibido noticias de Barcelona de que se está contratando en Italia una compañía de opera que debe actuar en este teatro en la próxima temporada, se abre hoy un abono de 50 funciones pagaderas por decenas adelantadas, á cuyo efecto se pasará á domicilio de los señores que se abonaron con motivo del anuncio que salió al público en Octubre último.

Proyecto de abono.

Un suscriptor accionista pagará 22 1/2 pesetas, adelantadas, con cuya cantidad tendrá entrada á dicho abono y á los ensayos ordinarios y generales.

Un suscriptor no accionista pagará 25 pesetas adelantadas para el abono con entrada á los ensayos.

Todo socio suscriptor tendrá derecho al abono de palcos ó butacas á los precios siguientes:

	Pesetas.
Un palco platea por 50 funciones.	188
Id. palcos 1.ª fila.	235
Id. de 2.ª fila.	140
Id. de 3.ª fila.	70
Butacas para suscriptores accionistas.	23
Id para suscriptores no accionistas.	25

Los precios de dicho abono solo serán extensivos á los Sres. socios suscriptores: para los no suscriptores regirá la tarifa de precios de las temporadas anteriores.

A los Sres. abonados que por su profesion ú otros asuntos tengan que ausentarse de esta Isla, se les devolverá el importe de las funciones que tengan adelantadas.

Para mas informes de abono y demás, podrán dirigirse al Sr. Calafat; calle de las Moreras n.º 4 el cual dará razon de todo lo concerniente á dicho asunto. Mahon 6 Noviembre 1875.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Rufo, obispo y S. Florencio, obispo y confesor.

CULTOS.

CORRE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia esta mañana á las 9 habrá misa y despues sermon de ánimas por el Dr. Ildefonso Hernandez pbro.

En la Parróquia hoy la misa mayor será votiva en honor de Ntra. Sra. del Carmen con sermon que dirá D Antonio Orfila pbro.

En las Concepcionistas hoy á las 10 misa solemne con sermon en obsequio de Ntra. Sra. del Toro predcando D. F. de A. Arbona pbro. vic. Lunes, mártes y miércoles a anochecer tendrá lugar el devoto ejercicio del S. Corazon de Jesus, con esposicion y sermon el último dia.

En la iglesia de S. José esta tarde á las 3 y media se rezará la Corona al Santo Cristo y despues saldrá la procesion del Santo Jubileo.

En S. Francisco y en la Concepcion continúan el piadoso novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Santo de mañana

Los Cuatro santos coronados mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 6.

Para Barcelona con algodón Berg. Pepito c. D. Juan Serrallach con 11 trip.

Para id. con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 35 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 52 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 horas, y 35 minutos de la tarde.

—Pónese á las 12 horas, y 34 minutos de la noche.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia nueve Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes: 1.º el predio «Rafalet» del término de Mercadal valorado en 35.000 pesetas: 2.º un vergel sito en la huerta de esta ciudad tasado en 7.500 pesetas: y 3.º una casa y huerte sin número, sito en la calle de S. Carlos de esta ciudad justipreciado en 2.750 pesetas: todo con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albalanes despachados; pues asi lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D.ª Maria Mercadal y Quintana dueña de dichas fincas en el expediente instruido al efecto en este Juzgado. Dado en Mahon á 29 de Octubre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y fiestas en Villa-Cárlos, calle de la Iglesia, casa de Roig.

GRAN BARATO.

EN EL GRANDE ESTABLECIMIENTO del Sr. Rotger, plaza Arravaleta n.º 1.

Se acaba de recibir un grande y abundante surtido de géneros de todas clases y de gran novedad propios para esta estacion de invierno, y el dueño ha resuelto ponerlos á unos precios sumamente baratísimos para que todas las personas puedan aprovecharse de ellos como son: Paños de todas clases retines de 6, 7, 8, 9 y 10 reales palmo, chinchillas de 7, 8, 9 y 10 reales, paños apelfados de 5, 6, 7 y 8 reales, patenes, castores, adredones y paños negros y satenes de lana negros para pantalones á precios arreglados. Un grande surtido cortes de pantalones de paten de lana de 7, 8, 9, 10, 11, 12 pesetas y hasta 4 duros, Tartanes de todas clases de 6, 6 1/2, 7 y 8 cuartos palmo, indianas de 4, 4 1/2 y 5 céntimos palmo, pañuelos merino negros capuchas de 3, 3 y 1/2, 4, 5 y 6 duros uno y sin capucha de 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas, merinos negros de 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 reales andaluzas de 7, 8, 9, 10 y hasta 15 pesetas una, granadinas negras para mantillas de 15 y 16 cuartos palmo velos para idem de 5, 6, 7, 8 y hasta 30 reales uno, cortes mantillas granadina listadas de 30, 35, 40, 50 y 60 reales mantilla, Tartanes de abrigos de 2 1/2, 3, 3 1/2, 4 y 5 reales palmo, chales de lana grandes de 9 palmo á 3 pesetas, de 8 1/4 á 10 reales vellon, de 7 1/4 á 7 reales y de 6 1/4 á 5 reales, lanas para vestidos de 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12 reales cana, pañuelos merino tapabocas de 8, 10, 12, 14, 16 y 20 reales uno, camisetas algodón de 4, 5, 6, 7 y 10 reales una, Refajos de 5, 6 y 7 pesetas, Pañuelos mata frios de 5 1/2, 6 y 7 pesetas, Pañuelos punto de lana para señora de 6, 7, 8, 9, 10 y 14 reales uno, Catifa fieltro para alfombrar habitaciones de 6 1/2, 7 y 7 1/2 pesetas cana, y por último un grande surtido mantas de lana y tambien de algodón á precios muy arreglado y otros varios géneros que seria algo difícil poder mencionar.

Pérdida.

Se ha perdido un sombrero de pajas blanco de niño. La persona que lo presente en esta imprenta será gratificada.

DINERO Á LA PAR SOBRE MADRID.

En la calle de Gracia número 55 se dará noticia del medio de remitir fondos sobre dicha Corte sin quebranto.

Pianino.

Hay uno para alquilar ó vender. En esta imprenta informarán.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.